



POLITICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES!

PRECIOS DE SUSCRICION.

Año I.

Sesenta céntimos de peseta al mes en toda España. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Se publica todos los sábados.

Oriuuela 12 Setiembre 1885.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la direccion y administracion, Tintoreros, 3. principal. Toda la correspondencia al Director.

Núm. 26.

DISTRIBUCION

de las 351 pesetas, producto medio de la suscripcion iniciada por EL ORIOLANO para socorro de los pobres epidemiados de Alicante y de esta ciudad.

	Pesetas.
Asilo de las Hermanitas de los pobres	50
Hospital de S. Juan de Dios	50
Casa de Beneficencia	50
José Diaz, invadido del cólera, con una hija tambien invadida, calle Meca	5
Luis Tudela, invadido, Meca	5
Antonio Pomares, enfermo, Arriba	5
Francisco Pozuelos, enfermo, con seis hijos, Arriba	10
Cecilia Turque, Merced	2
Juan A. Gilabert, enfermo, Arriba	5
Francisco Pozuelos, anciano, enfermo, Arriba	5
Julian Melgarejo, mujer recién parida, pobre, Arriba	5
Brígida Leon, anciana, enferma, id.	5
Ramon Garcia, enfermo, casado, pobre, id.	5
Antonio Perales, jornalero, enfermo, id.	5
Antonio Egio, mujer invadida, pobre, Capuchinos	5
Mariano Riquelme, enfermo, Merced	4
Ramon Maymon, enfermo, con cuatro hijos, Merced	5
Antonio Lopez, id. id.	2
Concepcion Pomares, viuda, enferma, id.	5
Jaime Alonso, hija enferma, id.	3
Ginés Esteve, pobre con seis hijos, id.	2
Alonso Palazon, tres hijos enfermos, id.	6
Monserate Gimenez, enferma, Puerta de Murcia	50
Rosa Lorenzo, id., partido de Beniuel	50
Total.	241

(Se continuará.)

CRÓNICA

La opinion pública viene hace dias mostrándose profundamente alarmada por la usurpacion de las Carolinas. Lo que antes era temor más ó menos fundado es hoy una realidad sombría, realidad que hace asomar el rubor á las mejillas de todos los hijos de España.

El pabellon aleman ha ondeado libremente en territorio español á ciencia y paciencia de nuestros marinos, de aque-

llos marinos á quienes el gobierno encomendó la honra de la patria ordenándoles se posesionaran de la isla de Yap.

La efervescencia é irritacion que el hecho ha producido es indescriptible. Al conocerse tamaño ultraje á nuestra honra, el pueblo de Madrid se amotina, corre á la embajada alemana, apedrea el edificio, arranca la bandera y el escudo de armas que ostenta, y entre el entusiasmo que producen los vivas á España y á la integridad de nuestro territorio, quitan á los revendedores de periódicos los ejemplares que pregonan, los amontonan en la puerta del Sol, pronto densas espirales de humo cubren el espacio y entre las llamas de la inmensa hoguera quedan reducidos á cenizas el escudo y bandera alemana, símbolos de la rapacidad del vetusto imperio.

¿Qué hace entretanto el gobierno? La afrenta es tan grande que no cabe otra reparacion que la guerra. Ya no es le diplomacia la que debe hablar; hay otros argumentos y otra elocuencia más eficaz é imponente: la de los cañones. Ya no es al derecho á la posesion de unos islotes, pobres como nuestra patria pero no por eso menos estimados que ella, lo que debe discutirse: es el agravio inferido á una nacion altiva como ninguna; la herida hecha al indomable leon español que brama de coraje ansiando llegue el momento de aplastar á las orgullosas águilas imperiales.

Pero ¡oh desencanto! El gobierno agobiado bajo el peso de sus tremendos desaciertos aparenta hallarse poseido de una tranquilidad pasmosa. La nacion por medio de sus órganos en la prensa le dirige la más acerbas censura; cada dia que transcurre señala un nuevo tumulto en lo córte, y el misterio más profundo é impenetrable hace que sea imposible tener la certeza de una reparacion verdadera al ultraje que se nos hizo, ó si por el contrario habremos de llorar mas vergonzosas afrentas con nuevas desmembraciones de nuestro territorio. Los periódicos que han tratado de profundizar la cuestion, los que han pretendido buscar la clave de tan

misterioso asunto, han sido cruelmente perseguidos por nuestro gobierno que se muestra ávido de que España continúe haciendo las suposiciones más descabelladas en vista de que la esplendorosa luz de la verdad no ilumina el insondable abismo que se abre á nuestro porvenir.

Ay del gobierno si su conducta no se inspira en los sentimientos del más puro patriotismo; ay de él si la topeza más insignificante aumenta la indignacion que la patria experimenta. Ella, juez supremo de este tremendo litigio, hará que la justicia resplandezca algun dia, y al dictar su fallo inexorable no ha de intimidarle nada, absolutamente nada, que nadie mejor que ella está interesada en que su honra y su dignidad no sean cobardemente pisoteadas por el canciller del imperio de Alemania.

Sigue encalmada la política local.

Algunos conservadores esperan con ansia febril la sesion municipal del próximo jueves en la que segun todas las probabilidades han de nombrarse los tenientes de alcalde en propiedad.

Esta eleccion tiene no escasa importancia para el partido conservador, pues de ella depende el predominio de uno de los dos elementos que aspiran á ser árbitros del ayuntamiento.

Cuál de los dos saldrá victorioso no es posible averiguarlo todavia; pero la fraccion Mesples cuenta con grandes seguridades de éxito teniendo en su apoyo el elemento que sus correligionarios llaman perturbador.

A cualquiera de ambos que se incline la victoria podemos dar como seguro que no serán muchos los beneficios que el pais reciba.

La calle Mayor vá recobrando su primitivo aspecto, notándose bastante animacion estos dias en que con la pompa y solemnidad de todos los años se celebra en la iglesia Catedral el novenario de nuestra patrona,

Como ya han regresado bastantes familias véñse á nuestras elegantes paisa-

nas discurrir por las antes desiertas calles, tostado el transparente y fino cútis por los rigores del sol y despidiendo un olorillo campestre que hace las delicias de *les amateurs*.

Hay quien asegura que muy en breve se efectuarán algunos enlaces conyugales cuyos preludios empezaron á la sombra de una higuera.

De un amigo sabemos que en cinco días ha conseguido en el campo lo que en Orihuela no pudo lograr por espacio de algunos años: el amor de una ingrata.

Quiera el cielo que sea recompensada como se merece la constancia platónica de nuestro amigo.

MISCELANEA

Ya saben ustedes que los alemanes han intentado apoderarse ó se han apoderado de una de las islas Carolinas.

Seguramente que el príncipe de Bismark debe haberse equivocado, pues su intencion seria apoderarse de las islas Marianas, inmediatas á aquellas, que son tambien conocidas con el nombre de los *Ladrones*.

Y entonces podríamos exclamar:

Dios los cría y ellos se juntan.

El crucero alemán *Iltis* llegó á Yap, desembarcó y levantó acta de la toma de posesion en nombre del emperador.

Los periódicos ministeriales de España no dan importancia á este vandálico atropello.

Me lo explico:

Será una toma de posesion *benigna*.

Como las defunciones que aparecen en cierto colega.

Segun vemos en un periódico, el general en jefe del ejército alemán, *Molke*, dedica preferentemente su atención á los asuntos de España.

¿Si estará estudiando la manera de dar una batida á nuestro ejército y llevarse nuestra escuadra á remolque?

¡Cualquier día!

Arre-Molke.

Trátase, segun vemos en «*El Martes*», de establecer en la casa de ayuntamiento un buzón en donde pueda el público depositar las denuncias de adulteraciones en el pimientto molido.

No sabemos el resultado que dará tan peregrina invencion, y tampoco si ocurrirá lo que á Juan Palomo:

Yo me lo guiso y yo me lo como.

La Epoca, periódico ministerial, quita importancia al conflicto hispano-alemán y aboga por una solucion pacífica.

La Union, periódico ministerial tambien, trata con acentos patrióticos y da la importancia que se merece á cuestion de tanta monta.

Esta conducta le ha ocasionado serios disgustos y algo más al colega católico.

Los arranques de Pidal,

¿Qué se hicieron?

¿Qué fué tanto dominar?

¿Qué fué tanta imposicion

como trajeron?

Los empleados de nuestro municipio han destinado un día de sueldo para atender á las necesidades de la epidemia.

Ante tal rasgo de semivoluntario desprendimiento, que aplaudimos, nos sentimos tan sa-

tisfechos de su proceder que hasta nos arrepentimos de haber criticado el que cobrarán el sueldo correspondiente á los meses que por *mor de las criaturas* estuvieron ausentes de esta ciudad.

Con que... no hay nada de lo dicho y hasta otra.

Que sea muy tarde.

Por los pobres.

El jueves fué invitado nuestro director por el señor alcalde D. Matias Rebagliato para distribuir personalmente las trescientas cincuenta y una pesetas de la suscripcion abierta en este periódico para socorrer á los pobres de Alicante y de esta ciudad.

Acompañados por dicho señor, visitamos el asilo de las Hermanitas de los pobres, hospital de S. Juan de Dios y Casa de Beneficencia, entregando á cada una de sus respectivas superiores cincuenta pesetas por indicacion de algunos señores donantes; visitamos á varios sugetos que el miércoles habian sido invadidos por el cólera y entre ellos á José Diaz, gitano de profesion, habitante en la calle de Meca, una de las más castigadas por la epidemia. La habitacion de dicho individuo ofrecía un aspecto bastante miserable, no existiendo en ella más que un lecho pobre y reducido, donde se hallaba el enfermo, al que el día anterior, con motivo de haber enfermado tambien una hija suya, visitó y socorrió el señor Rebagliato, disponiendo le fuese facilitada una cama del hospital, pues se carecía de ella, y que una mujer hábil para estas enfermedades se encargase de la asistencia de los pacientes á los que su familia tenía bastante abandonados.

El señor alcalde inspeccionó detenidamente los alimentos, las habitaciones en que se hallaban los enfermos, estimulando á los encargados de su asistencia á quienes ofreció una buena recompensa si con todo esmero procuraban la salvacion de aquellos infelices.

Desgraciadamente el José Diaz falleció á las pocas horas despues de nuestra visita.

En la misma calle visitamos á Luis Tudela, jornalero y tambien invadido, procurando con el valioso concurso del señor Rebagliato, conector perfecto de la precaria situacion de los pobres, que las limosnas que hicimos recayesen en familias verdaderamente necesitadas de la calle de Arriba y Merced, donde las calenturas perniciosas tienen postrados á numerosos individuos imposibilitados de atender al sustento de sus hijos.

LA CONFESION.

*El confesor me dice
Que no te quiera
Y yo le digo: «¡Padre,
Si usted la viera!»*

Dice que tus amores me vuelven loco,
Que á mi deber no atiendo, que duermo poco;
Dice que nuestras muchas conversaciones
En la aldea fomentan murmuraciones;

Dice que no quererte fácil me fuera;

Y yo le digo: «¡Padre,

Si usted la viera!»

En vano le aseguro que eres tan pura,
Que hay que rezar delante de tu hermosura;

Que eres gentil y airosa cual la azucena,

Que nacen en tus labios nardo y verbena;

Que son lluvia de Mayo tus blondos rizos

Y que vivir no puedo sin tus hechizos.

El me dice muy fosco: «Que es gran quimera.»

Y yo le digo: «¡Padre,

Si usted la viera!»

Confesando que el alma tengo en tus ojos,

Me dijo el padre cura con mil enojos,

Que un pecado tan grande no perdonaba,

Y que si te quería me condenaba.

Yo entonces en amante dulce arrebató,
Del pecho en que le llevo saqué un retrato;
Y el cura al ver tu imágen, luz y alma mia,
Contemplándola absorto, se sonreía.

«¡Esta sí que refleja santos amores!»

¡Creyó que era la Virgen de los Dolores!

«No hay como ésta ninguna, ¡qué luz destella!»

Y yo le dije entonces: «¡Pues ésta es ella!»

Olvidado ya el cura de su corona,

Dijo abriendo los ojos: «¡Linda persona!»

Si es buena cual hermosa, ¡que en paz te quiera!

Y yo le dije: «¡Ay, Padre,

Si usted la viera!»

E. BLASCO.

Lo que escribe el pueblo.

A NUESTRA PATRONA

LA VIRGEN DE MONSERRATE.

El iris de paz en el mundo aparece.

Al Ganges su patria el cólera huyó,

Y ya el nuevo día tranquilo amanece,

Huyó la tormenta y el miedo pasó.

Querida Orihuela enjuga tu llanto,

A Dios con el alma así se pedía,

Vuelva á tu rostro la paz y alegría,

Que quiso la Virgen cubrir con su manto.

La peste diezmando y el hambre en sigilo,

Hipócritamente te pudo azotar,

La muerte aguardabas con pecho tranquilo,

Y á Dios y á la Virgen supiste rogar.

Del hambre y la peste saliste en bien,

Al seno de Dios las preces llegaron,

Anton y Carrió cual héroes lucharon,

Y morir supieron cual héroes tambien.

Ramon Moreno.

DE TODAS PARTES

En contestacion á la carta que nuestro director ha dirigido al señor presidente de la Junta de socorros de Alicante remitiéndole las trescientas cincuenta y una pesetas que correspondian á los epidemiados de la capital, hemos recibido la siguiente que publicamos gustosos para satisfaccion de los señores donantes.

Sr. D. J. Rufino Gea.

Alicante 7 Setiembre 1885.

Muy Sr. mio: Si todas las ofrendas que la caridad ha dedicado á esta poblacion con motivo de la epidemia que la aflige, son dignas de estima é inextinguible gratitud, necesariamente ha de merecer preferente lugar entre ellas la que representa algo más que la hidalguía del sentimiento, como sucede con la que V. me dirige, la cual á la indicada cualidad, une la inapreciable de ser un valioso testimonio de la fraternidad que existe entre dos pueblos hermanos, castigados ambos por la adversidad, pero dispuestos á luchar juntos para mitigarla y vencerla.

Así lo entiende la Junta de socorros y así lo entenderá el pueblo de Alicante cuando sepa que Orihuela, afligida por el cólera, le tiende su mano generosa, enviándole los auxilios de su caridad y el consuelo de sus simpatías.

En nombre, pues, de esta poblacion agradecida y en el de su Junta de socorros admita V. para los donantes de las 351 pesetas que hemos recibido, y para los habitantes todos de esa ciudad las rendidas gracias que les enviamos, y que han de contribuir, necesariamente á estrechar más y más los lazos de union que han existido y existirán siempre entre la hidalga Orihuela y el generoso pueblo alicantino.

En cuanto á la conducta observada por V. en

esta ocasion, no necesita ciertamente encomio; á la admiracion que ha de producir en cuantos la conozcan, sírvase V. unir el voto de gracias que de todo corazon le envia esta Junta y en su representacion sus atentos S. S.

q. b. s. m.

EL PRESIDENTE,

EL SECRETARIO,

Ramon Barroeta.

Garcia Soler.

Mucho honran las precedentes cariñosas palabras á la expresada Junta y al noble pueblo alicantino. Nosotros que agradecemos de corazon los inmerecidos elogios que se nos tributan, tendremos siempre una satisfaccion especial en estrechar los amistosos vínculos que nos unen al pueblo de Alicante, deseando fervientemente que el modesto cuanto insignificante socorro que Orihuela ha remitido á su hermana la capital de nuestra provincia sirva de testimonio evidente del acendrado cariño que le profesamos.

Los señores jefes y oficiales de los batallones de esta ciudad se reunieron el jueves, acordando contribuir con un día de haber á la suscripcion iniciada por el Centro Militar de Madrid para la construccion de un barco que se titulará *Ejército*.

Se han recibido en esta alcaldía los nombramientos en propiedad de las profesoras de instruccion primaria de Molins y la Aparecida.

La Comision municipal del pimiento molido ha presentado al ayuntamiento un dictámen acerca de las medidas que deben adoptarse para evitar las adulteraciones.

En dicho documento la comision aparece inspirada de los mejores deseos.

Cuando llegue la hora veremos.

En la sesion que celebró el jueves el municipio no ocurrió incidente alguno de importancia, limitándose al despacho ordinario, no obstante de que habiamos oído rumores de una *algarada* municipal. Se leyó el acta de la anterior y se firmó en el acto, conducta que aplaudimos en el señor alcalde porque hace tiempo que esta prescripcion legal era una fórmula ilusoria para nuestro ayuntamiento.

Como gracias á Dios la epidemia colérica en esta ciudad no ofrece temor alguno, se ha presentado y tomado posesion de su cargo el concejal D. Higinio Garcia Ródenas.

¡Bien por los valientes!

El ayuntamiento ha aprobado las cuentas presentadas por la comision de festividades importantes doscientas sesenta y dos pesetas, sesenta y cinco céntimos.

Se nos asegura que en la sesion que celebrará el ayuntamiento el jueves próximo se procederá á la eleccion de los tenientes de alcalde cuyos puestos se hallan todavía desempeñados interinamente.

Parece que la sesion promete ser ruidosa por desplegar en ella sus fuerzas los dos elementos que pretenden dominar en la corporacion.

Ha sido destinado á esta ciudad y tomado posesion de su cargo nuestro paisano el teniente de la guardia civil D. José Aguilar Gomez.

Parece que en Elche ha habido un conflicto entre el director de *El Triángulo* y el Secreta-

rio de aquel ayuntamiento á causa de las censuras dirigidas por dicho colega á las autoridades de la ciudad de las palmeras.

El miércoles fueron llevados á la cárcel dos sujetos á quienes la guardia municipal encontró escandalizando por exceso de vino.

Se han remitido al señor gobernador civil para su insercion en el «Boletín oficial de la provincia» los edictos para la subasta pública de las obras de carretera á la estacion y puente sobre el Segura.

En el periódico oficial no se han publicado todavía dichos documentos.

Nuestro querido amigo D. Francisco Lozano nos ha remitido cinco pesetas con destino á la suscripcion iniciada en EL ORIOLANO.

Agradecemos el caritativo proceder del señor Lozano.

El concejal D. Manuel Pastor parece que tiene decidido empeño de introducir notables mejoras en el alumbrado público de Orihuela.

Si lo consigue no le escatimaremos nuestros aplausos.

Segun leemos en nuestro apreciable colega «El Martes» se han concedido á la villa de Bigastro 250 pesetas para atender á las necesidades de la epidemia.

Sabiamos que nuestro diputado Sr. Moreno Leante practicaba activas gestiones acerca del Sr. Gobernador civil de nuestra provincia para que se atendiese á las necesidades de dicha villa y de Benferri, no habiendo podido conseguir mayor cantidad por las muchas atenciones que el Sr. Gobernador tenia que cubrir con los escasos fondos que el gobierno le remitiera.

Ahora lo que falta es que aquella cantidad se distribuya entre los verdaderos necesitados.

Parece que en Alicante trata de iniciarse una suscripcion voluntaria con el objeto de regalar al Sr. Gobernador civil de la provincia un objeto de arte que sirva de testimonio del agradecimiento de aquel vecindario á su primera autoridad por los relevantes y humanitarios servicios que ha prestado durante la invasion epidémica.

Mucho nos complace este merecido tributo á la gratitud, que demuestra indudablemente el deseo de recompensar de algun modo el celo é interés desplegados por el señor Ruiz Corbalan en los días más penosos para el pueblo alicantino. Nosotros, que no hace mucho criticábamos sus actos, bien á pesar nuestro, somos hoy los primeros que, reconociendo los valiosos servicios prestados en Alicante por el señor gobernador, le enviamos aplausos mil por su digno y levantado proceder.

Cuenta «El Imparcial» que incomodado el Sr. Cánovas por lo ocurrido en la legacion de Alemania, increpó al Sr. Villaverde, el cual declinó la responsabilidad sobre el Sr. Corbalan, y este sobre el coronel Oliver, y el coronel Oliver sobre el capitán que mandaba los guardias aquella noche, hasta que parando la responsabilidad en un agente, éste parece contestó:

«Después de todo, ¿qué vale el escudo? Cuatro duros. Mi capitán, no se incomode V.; yo los pagaré.»

Probablemente mañana se cantará el *Te-Deum* en la vecina ciudad de Murcia.

El día primero del próximo Octubre dará

principio ante la comision provincial de Alicante el juicio de exenciones de los mozos comprendidos en el actual alistamiento, siendo el día 7 el señalado para los pueblos que pertenecen á la zona militar de esta ciudad.

El veinte del actual se celebrará en Cartagena una corrida de toros, lidiándose ganado de Flores.

Se nos dice que un comerciante de esta ciudad ha devuelto una letra que le giraban de Berlin, acompañándola de la siguiente lacónica carta.

«La pagaré cuando Alemania nos devuelva las Carolinas que nos ha robado.»

Han llegado á esta ciudad, terminadas sus escursiones al campo los Sres. D. Andrés Pescetto, D. Francisco Ballesteros, D. Antonio Ruiz D. Manuel Vazquez, D. Amancio Meseguer don Francisco Lopez y algunos otros con sus respectivas familias.

Sean bien venidos.

Ha sido destinado á unos de los Batallones que guarnecen la ciudad de Murcia el comandante de la Reserva de esta ciudad y amigo nuestro D. Pedro Corbalan.

Le enviamos nuestra cariñosa despedida.

El gabinete que preside el Sr. Cánovas ha contestado al gobierno de Alemania que no acepta el arbitraje propuesto por este último en el asunto de las islas Carolinas.

El sábado y domingo de la próxima semana se efectuarán en Bigastro solemnes fiestas populares, en obsequio de los patronos de dicha Villa.

Segun el programa que hemos recibido, y que no publicamos por falta de espacio, el viernes recorrerá la banda municipal las calles de la poblacion, siendo saludada por nutridas salvas de morteretes. Al siguiente día sábado se celebrará una solemne funcion religiosa, ocupando la sagrada cátedra el Cura de aquella parroquia D. Juan Perez Cantó; por la tarde habrá cucañas, se elevarán globos, terminando estas diversiones con la quemazon de un vistoso árbol de fuegos artificiales; repitiéndose iguales festejos al día siguiente en el que predicará el Cura de Crevillente D. Antonio Bascuñana, sacándose por la tarde en procesion los patronos de la Villa.

En uno de nuestros últimos números hicimos algunas observaciones acerca de los trenes correos de esta ciudad, exponiendo en ellas la conveniencia de que la correspondencia de Alicante fuese conducida por el tren de la mañana, sin que el Sr. Admor. principal de correos atendiese nuestras indicaciones, máxime cuando con la variacion que proponemos en nada se perjudica los intereses de la empresa del ferro-carril y se mejoran notablemente los de los numerosos pueblos situados junto á la via férrea.

Quisiéramos merecer de dicho funcionario dedicase su atencion á este asunto asaz importante para no ser desatendido.

En breve se publicará en Murcia un nuevo periódico que se titulará *El Diario de la noche*.

Han sido suspendidos los cuatro concejales de Ayuntamiento de Almería que abandonaron sus puestos á causa de la epidemia.

Lo mismo, lo mismo que en Orihuela.

La Sociedad Taurina de Alicante ha acorda-

do obsequiar con un espléndido banquete, que se efectuará cuando se cante el *Te-Deum*, en honor de los individuos de la Junta de Socorros y demás Sociedades benéficas de la capital que tan relevantes servicios han prestado en la campaña sanitaria.

Hemos observado que el parque de bomberos se ha convertido, por orden de no sabemos quien, en taller de modistas.

Creemos que el señor alcalde corregirá esta falta.

Por la superioridad se ha dispuesto sacar á pública subasta los pastos de los montes denominados de Hurchillo y la Sierra de esta ciudad.

El ayuntamiento ha protestado de esta disposición por pertenecer dichos montes al común de vecinos.

Por el juzgado de instrucción de esta ciudad se ha pedido á la alcaldía certificación de la conducta observada por D. Monserrate Arnau Lizón, director de «El Fantasma», que ha sido denunciado á los tribunales de Barcelona por excitación á la rebelión.

La sociedad *Taurina* de Alicante ha celebrado una gran reunión de todas las clases sociales de la capital para contribuir á la suscripción iniciada por «El Liberal» de Madrid para construir un barco titulado *Patria*.

Por la alcaldía le ha sido notificado á nuestro director un oficio relevándole del pago de la multa de quinientas pesetas que le fueron im-

puestas por el señor gobernador civil de la provincia.

La prensa madrileña viene hace días insistiendo en que en el ministerio de Marina existen telegramas oficiales que, á ser publicados, harían mucha luz en el asunto de las Carolinas.

Parece que el subsecretario de dicho ministerio el contra-almirante señor Topete, ha indicado deseos de que se haga público el contenido de esos despachos y como el gobierno no le complaciera dicese que ha presentado su dimisión.

La salud pública de Alicante ha experimentado una mejoría notable en las últimas ocho días, hasta el punto que ya regresan algunas familias á sus respectivos hogares.

Parece que el ayuntamiento abriga el propósito de suprimir el cargo de cronista y dedicar el importe de su asignación á mejorar otros servicios públicos bastante defectuosos.

Un estadista extranjero ha tenido la paciencia de hacer la estadística de todos los diarios y publicaciones periódicas que salen á luz en los diferentes países del mundo. Según la misma ascienden aquellos á 35.000, correspondiendo á Europa uno por cada 28.000 habitantes, ó sean 2.000 periódicos.

España figura con unos 850 periódicos, la tercera parte políticos.

TELÉGRAMAS DEL CASINO

(Madrid 11 10.—45 mañana.

España 1723 invasiones y 553 defunciones. Desmientese que Zorrilla esté en Francia; apla-

zándose nombramiento de senadores vitalicios. Efectuada combinación de gobernadores.

Madrid 11.—5 tarde.

La recepción de palacio concurrida; la prensa continúa haciendo excitaciones para que prosigan armamentos.

Impresiones satisfactorias en la cuestión de las Carolinas.

Madrid 12.—10 48 mañana.

España 1319 invasiones y 442 defunciones. Desmientese la existencia del cólera en Bélgica.

Afirmase que Alemania anulará los actos de la cañonera en las Carolinas.

DANIEL CORTEZO Y C.^a—EDITORES—BARCELONA:

ARTE Y LETRAS

SUSCRICION PERMANENTE

SECCION 1.^a—BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado ilustrado con su correspondiente volumen de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA: 16 reales.

SECCION 2.^a—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual, encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 rs.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES—SU NATURALEZA É HISTORIA

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid: JUAN E. DE BONA, Progreso. 15. En Orihuela: Angel Garcia Múnere Vallet—18.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

SECCION DE ANUNCIOS

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR

EL BABEO EN LOS NIÑOS

preparada por el farmacéutico

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago; les impide la alferecía, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El reloj que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de diez años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

Único depósito, farmacia de su autor, Hostales, 10, Orihuela.

10

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES.

Se necesita una con leche fresca. Darán razon en la Imprenta de este semanario.

VACANTE

LOS VÓMITOS INCOERCIBLES DEL EMBARAZO, náuseas, mareos, dispepsias ó acedias, etc., se curan con una sola cucharada del *Citrato granular efervescente al cério* preparado por Millá, farmacéutico, en Denia.

Depositaríos en Alicante, D. Vicente Benet, calle Mayor, 41.—Orihuela D. Francisco Ballesteros, Vallet, 18 y en Altea, D. Rafael Sastre.

6

NO MAS CALENTURAS

Con el uso de las célebres PÍLDORAS CARMELITANAS se curan las intermitentes por rebeldes y añejas que sean.

Unico depósito, farmacia de Brach, Hostales, 10.—Orihuela.

VACANTE